

Einleitung.

Einer der außerordentlichsten und verdientesten Männer, welche sich je durch kühne und fruchtbare Reisen in fremde Länder oder um die Erde ausgezeichnet haben, ist Dampier. Und dennoch war dieser muthige, verständige Beobachter in seinem Vaterlande, England, ohne Anerkennung, ohne Belohnung. Nur von den Gelehrten fremder Nationen ist er gleichmäßig mit der wärmsten Bewunderung für einen Mann angesehen worden, dessen ausgezeichneten Werth sein Vaterland nicht anerkannt hat. Sie nennen ihn den »ausgezeichneten«, den »geschickten, genauen, unvergleichlichen Dampier.« Herr von Humboldt, der größte deutsche Reisende, stellt seine Verdienste um die Geographie, Natur- und Völkerkunde höher, als die vieler gelehrter Männer, welche später dieselben Gegenden besucht habe, die von Dampier bereist und beschrieben wurden.